

En Alicante, un mes. . . 1'75 pts.
 Trimestre . . . 5
 Fuera la capital, trimestre. 5'75
 Extranjero, trimestre . . . 15

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

EL LIBERAL

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.

Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.

No se devuelven originales

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. ALBERTO GANGA BRU

DIRECTOR: D. VENTURA ARNÁEZ PÉREZ, ABOGADO

AÑO I

Alicante 8 de Mayo de 1886

NÚM. 101

EL LIBERAL

Sábado 8 de Mayo de 1886

Desde Madrid

Solución del conflicto.—Lo que se ventilaba.—El verdadero vencedor.—Economías obtenidas.—La aureola del señor Camacho.—Pretensiones opositoristas.

Madrid 6 de mayo de 1886

El conflicto está vencido.

Cinco horas duró el Consejo de ayer, en casa del señor Camacho: desde las cinco y media de la tarde, hasta las diez y media de la noche. Cinco horas de agitación para todos los que de política se ocupan, y aun para la mayor parte de las clases sociales.

Porque lo que se ventilaba era el interés del contribuyente.

Luchaban dos tendencias: la tendencia de hacer un presupuesto verdad rompiendo los antiguos moldes de hacer figurar montes y moreras sobre el papel; y la tendencia antigua de recargar los gastos hasta un límite imposible de satisfacer.

Se ha transigido sin haber vencedores, ni vencidos. El único que sale victorioso es el contribuyente; á quien se le va á cumplir la promesa que le hacen todos los gobiernos. La promesa de las economías.

Aquilatando partida por partida, examinando número por número, se ha llegado á un resultado de cerca de 18 millones de economías. Con dos millones más se contenta el señor Camacho para presentar el presupuesto nivelado.

Y esos dos millones se obtendrán con poco esfuerzo que hagan esta noche los consejeros de la Corona.

La reputación del señor Camacho ha crecido estos días de una manera aombrosa. La Bolsa recibió la noticia de la terminación de la crisis con júbilo; y el alza anoche en el bolsín fué notable.

A pocos hombres públicos se les tributa un homenaje tal de respeto, como el que está recibiendo el ministro de Hacienda del gabinete Sagasta.

Y desgraciadamente el estado de salud del Sr. Camacho no es bueno. Sus amigos ven con profundo pesar el decaimiento que le ha producido este último ataque de gastralgia. Confían, sin embargo, en que su robusta naturaleza vencerá al mal.

Las oposiciones pretenden que todavía no está orillado el conflicto por suponer

que estallará de nuevo, en cuanto se entre en el exámen del presupuesto de Marina.

Es una suposición falsa. El general Beránger, que se mostró anoche muy conciliador, no promoverá dificultad alguna. Está convencido de las razones que asisten al ministro de Hacienda, y convencido también de que las construcciones navales podrán hacerse buscando recursos extraordinarios, que podrán encontrarse cuando se depuren los datos de la estadística forestal, formado por el Sr. Montero Ríos.

Descartado de las enojosas cuestiones de estos días, el gobierno se dedicará, tal vez hoy mismo, á la redacción del discurso de la Corona y á la designación de las mesas para ambas Cámaras.

Pío Gil.

Economías

La nación bien considerada, no es más que una familia numerosa; si nos paramos á meditar lo que sucede en nuestra casa, en la del vecino, y en una palabra, en la de todo el mundo, veremos que la base de una buena vida, en la que reine el arreglo, la armonía, hasta la felicidad, estriba principalmente en los medios con que se cuenta para atender á las múltiples necesidades de que nos hallamos asediados continuamente.

En nuestro modo de ser, aun cuando predomine la tendencia material ó física de nuestra naturaleza; como compuestos que somos de algo más superior, sin dejar de ser tributarios á las necesidades orgánicas, sino antes al contrario, para prestarlo en una forma, que mas nos halague, nos guste y satisfaga, desenvolvemos nuestra parte inteligente, é idealizando aquélla, que presentado en su completa desnudez, nos causaría repugnancia y nos haría formar de nosotros mismos un concepto brutal, nos proporcionamos gustos, comodidades y entretenimientos, con lo que armonizamos aquella nuestra tendencia física, con las aspiraciones levantadas, placenteras y superiores de nuestro espíritu.

A esto llamamos educación, la que sin duda alguna contribuye muy eficazmente á hacer que sea más agradable y más útil la vida.

La educación, como riqueza moral, y los medios de subsistencia, como riqueza material; son, pues, los dos polos sobre los cuales gira el bienestar de la familia.

Lo propio sucede con relación á la vida de las naciones. La educación para

éstas es el grado de derechos y facultades, que tienen los ciudadanos para el desenvolvimiento de su actividad personal en todas las múltiples manifestaciones que ésta reviste.

Por punto general sucede entre los españoles, que se mira con mayor interés y se dedica mayor cúmulo de trabajo en resolver y estudiar los problemas, que atañen á la vida puramente política, ó de régimen gubernativo, que aquéllos otros de carácter económico, siendo así que bien considerado tienen éstos mayor importancia y afectan de un modo más directo en la suerte de los pueblos.

De este vicio, y si no se le quiere denominar así, le llamaremos monomanía, adolecemos todos. Regístrese la prensa diaria y notaremos que esa gran pléyade de ilustres escritores, que tenemos en España, continuamente se hallan dedicados á los difíciles estudios del gobierno de la nación, fijando preferentemente su atención en la marcha de los partidos políticos; extenuando sus privilegiadas dotes en esta ruda tarea, que como dijo un escritor latino, dá siempre por resultado el secar los corazones.

Reúñense los Cuerpos Colegiados y allí sucede lo mismo, las discusiones políticas lo absorben todo; la vida del Parlamento se reduce á pronunciar elocuentes discursos y á atacar éstos ó aquéllos procedimientos, que en determinados asuntos políticos han seguido los adversarios del orador.

De todo esto resulta, que como la atención pública se ha de fijar, forzosamente en los hechos y problemas que se le presentan, se deja conducir por aquéllos derroteros, y de aquí que todos seamos políticos y todos nos conceptuemos aptos para poder ocupar los más elevados puestos del gobierno.

La monomanía política todo lo invade, mientras dejamos descuidados los problemas que nos han de conducir á un estado real, efectivo y floreciente; y después de todo es lógico ese afán que se nota en todas las clases sociales, porque el talento y el trabajo no encuentran premio, ni recompensa, ni se aprecian ni distinguen sino se ponen al servicio de cualquier partido político.

Por todo esto, nuestra nación se parece á una de esas familias, que por los reverses de la fortuna, ha quedado poco menos que en la miseria, pero que sus individuos poseen la educación propia de su antigua posición, y que por lo tanto tienen gusto en el vestir, se presentan bien, con porte distinguido, con conversación agradable y amena, pero para poder desahogarse necesitan pedir dos pesetas al

primer amigo ó conocido que los sale al encuentro.

En la actualidad, la opinión ya principia á fijarse en la cuestión económica; en el Gabinete hay un economista de justa y universal reputación; el que se propone encauzar la gestión pública por nuevos rumbos, levantar el crédito de la nación, fomentar su riqueza, introducir economías, que redunden en beneficio de los contribuyentes; todo esto se propone el señor Camacho, obra que requiere todo el talento de este ministro y su inquebrantable decisión, porque ha de remover en su camino no pocos obstáculos, y muchos de ellos de sus propios amigos; pues toda reforma de la trascendencia que encierra la que ha emprendido el señor Camacho, tiene que luchar con preocupaciones y corruptelas inveteradas, y que al amparo de ellas, se han creado intereses.

Los planes del expresado ministro son bien recibidos por la opinión, y la controversia que forzosamente ha de promoverse tanto en la prensa, como en el Parlamento, no dudamos que despertará el interés público, dando con ello motivo á que este se inicie en cuestiones que tanto bien puede reportarle, y que á la vez vaya formando concepto de en donde escriban las desdichas de la nación, y cuales son los medios conducentes para estirparlas.

Estadística penal

En la *Gaceta* de anteayer encontramos una nota detallada de la población penal de España durante el mes de marzo y que causa una disminución de penados en este mes, cuyo número se eleva á 17.820, en su mayoría varones; pues la cifra de las mujeres que en la actualidad sufren condena, es tan solo de 815. La edad que de mayor contingente de penados, es la de 20 á 25 años, y á medida que aumenta se observa un descenso de importancia, hasta llegar á los 70 años, de los que solo hay 45.

Respecto de instrucción, se encuentran en mayoría aquéllos que la tienen mediana, sufriendo los que saben leer y escribir de los que hay siete mil novecientos doce á aquéllos que carecen hasta de las más elementales nociones de primera enseñanza, que son 7.181.

Los que se dedican á las faenas agrícolas son los que, en cuanto á la profesión que tenía antes de su condena, se encuentra en mayoría: de éstos hay 7.044; siguen los dedicados á los oficios de fuerza con 3.041; y en general los dedicados á trabajos más rudos; pues que de los que tienen profesión científica, literaria ó artística, no hay más que 128 y 528 militares.

En la clasificación por delitos, se encuentra en primer lugar los homicidas, que son 6.480; los condenados por robo, 3.219. Los condenados por delitos de imprenta y otros especiales de carácter político, se elevan á 318.

FOLLETÍN DE 'EL LIBERAL'

(11)

LA DUQUESA DE MONTPENSIER,

POR

D. CARLOS DE PRAVIA

Una sola vez había visitado á su esposa, ni salido de palacio en público. Encerrado en sus habitaciones, solo recibía á los ministros que se presentaban al despacho, y enviaba muchos correos á Balsain, como siempre que se veía obligado á resolver asuntos de importancia.

Isabel estaba en una incertidumbre mortal; temía por sí, por Gonzalo, por todas las personas que le habían mostrado adhesión; y como Elena; una de sus camaristas, era la que más cautivó su ánimo con su modestia y su carácter dulce y complaciente, esperaba con ansia el día que tocaba á la joven camarista estar á su lado. La reina había resuelto exigir de ella un gran servicio.

Elena tampoco se presentó. Aquella serie de misteriosas desapariciones aterrá á la niña reina; si lo que se habían propuesto sus enemigos era confundirla, el objeto estaba conseguido, porque Isabel, co-

mo el que de repente pierde el sentido de la vista, no se atrevía á dar un paso, temiendo provocar nuevos peligros.

La camarista que en vez de Elena asistió al tocador de la reina tenía algo que contar, á juzgar por la expresión, ora risueña, ora melancólica que daba alternativamente á su semblante, cual si pretendiera llamar la atención con cualquier motivo. En las mujeres es muy común este medio de hacerse dirigir una pregunta para tener el gusto de soltar, por vía de respuesta, una noticia que os sorprenda. ¡Es tan grato á la vanidad femenil eso de saber lo que otro ignora!

Isabel preguntó en efecto por Elena. La camarista contestó al momento: —Dicen algunos que está enferma, señora.

—¿Algunos! repitió la reina.
 —Algunos, señora, porque los más aseguran que ha huido de palacio.
 —¿Estás cierta de lo que dices?
 —Lo acabo de oír, y lo creo.
 —¿Por qué?
 —Señora... no sé si debo...
 —Hablar.
 —¿No ha notado V. M. que Elena está siempre muy triste?
 —Sí, es verdad.
 —¿Y que de día en día va perdiendo aquella hermosura tan celebrada en la corte?

—Muchas veces la he preguntado la causa de su tristeza.

Pues parece que no es otra que un amor vehemente y desgraciado.

—¿Hacia quién?
 La camarista dudó un momento antes de contestar; sus labios dibujaron una sonrisa, imperceptible para otros ojos menos perspicaces que los de la reina.

—Nadie lo sabe, señora.

—Amará lo imposible.

—Tal vez.

—Corre á informarte de si Elena ha huido en efecto.

En el instante que la camarista se disponía á cumplimentar esta orden, fué anunciada la camarera mayor, condesa de Altamira.

Esta señora manifestó á S. M. con la noble indignación de la virtud alarmada por un grave escándalo, que doña Elena de Toledo, camarista de la reina, no parecía en palacio.

Isabel guardó silencio durante algunos minutos; sus lindas cejas se arquearon ligeramente.
 La luz vivísima de la meditación no tardó en iluminar lo pasado, y la reina adivinó los amores de Luis I y Elena. El despecho, y la ira y los celos tomaron posesión de su alma. No lloró, porque se sentía fuerte, y el llanto es hijo de la debilidad; no profirió una queja, porque las grandes pasiones que se exhalan

en palabras, se convierten al fin en insípidas manías; no juró venganza, porque los juramentos son lazos con que se aprisionan únicamente los que dudan de su valor, de su perseverancia; de su talento; de la justicia de su causa, espíritus menguados que necesitan fortalecerse de continuo con el recuerdo de un voto solemne, como el viajero que para llegar al término de la jornada bebe cada paso un licor excitante, con el objeto de dar á sus músculos una elasticidad ficticia.

Mientras de deducción en deducción llegaba Isabel al conocimiento de la verdad, y partiéndose de aquí forjaba á su antojo la historia de la fuga de Elena, el capitán de mosqueteros entraba desalado en la cámara del rey.

—¿Señor!... señor!... gritó no bien saludó al monarca.

—¿Qué tienes, Van Issel? ¿Me asustas!

—Es preciso no perder un momento... ¡Pronto, señor, pronto!

—¿Pero qué ocurre?

—Que ha huido esta noche.

—¿Quién?

—Doña Elena y su hermano.

—¿Fuego del cielo! exclamó Luis con el acento de la mayor desesperación.

—Tranquilízalos, señor, y pensemos...
 —¿Cómo quieres que piensen nada cuando acabas de matarme?
 —Pensaré yo por V. M.

Sufriendo prisión correccional hay 3.108 y de cadena perpétua, 1.360. Condenados por el tribunal civil hay 15.464, y por el militar, 1.541.

Al clasificar los penados por su naturaleza, las provincias que mayor número suministran, son las de Málaga y Granada, Madrid y Sevilla, con 850, 809, 730 y 835 respectivamente; de manera, que las provincias andaluzas son las que mayores delinquentes han suministrado a los presidios, y las que menos, son las de Canarias y Guipúzcoa que tiene únicamente 57 y 58.

De los pueblos rurales hay 14.231 y 1.774 de capitales de provincias.

Sueltos políticos

Formula *El Constitucional* en su número de ayer, la siguiente pregunta:

«¿Cuándo hemos dicho á nuestro apreciable colega *EL LIBERAL* que en plena sesión del ayuntamiento podía un periodista protestar de las agresiones y de las ofensas inferidas á la prensa por un representante del municipio?»

Pues nos lo ha dicho en su número correspondiente al día 5 del actual y si no véanse sus propias frases comentando la reseña que hicimos a propósito de aquella sesión:

«Resulta de lo que dejamos transcrito, que el articulista de *EL LIBERAL*, oyó de labios del Sr. Ugarte frases y conceptos, para los periodistas, altamente ofensivos, y se cruzó de brazos y no dijo una palabra; es decir, que ni se defendió ni defendió á sus compañeros, considerando que sería más correcto y más digno hacer pública la ofensa en las columnas de *EL LIBERAL* y discurrir tontamente sobre ella en los términos con que lo ha hecho.»

Ya vé nuestro compañero como nos lo ha dicho al suponer que nos cruzamos de brazos y no contestamos una palabra al señor alcalde, pues estando en sesión, mal podíamos hacerlo.

Por otra parte, no es exacto que nosotros hayamos dicho en el artículo á que se hace referencia que el Sr. Ugarte pronunciara frases y conceptos para los periodistas, altamente ofensivos, pues lo que dijimos fué que escuchamos de labios del presidente del ayuntamiento frases y conceptos que nos parecieron impropias de su alta representación.

Hay, pues, notable diferencia que no extrañamos, dado el temperamento del colega y su intención poco levantada de envenenar todas las cuestiones, aun á trueque de suponer que hemos dicho lo que no se ha escrito en las columnas de nuestro periódico.

Mal podíamos, ni debíamos, pues, rogar al señor alcalde en el terreno privado que modificara su concepto, cuando no había pronunciado palabras altamente ofensivas para los periodistas de esta localidad.

Nuestro apreciable colega *La Tarde* dice en su número correspondiente al jueves, 6 del actual:

«Es inexacto lo que afirma el colega nocturno en su número de anoche, sobre la dimisión del director de *EL LIBERAL*.

Entre los Sres Ganga y Arnáez, no ha surgido absolutamente diferencia alguna.»

Efectivamente, ni hay, ni ha habido diferencia alguna entre los señores propietario y director de nuestro periódico, y lo que es más, no existe ninguna causa por la que se haya podido suponer semejante diferencia.

Cerca de dos columnas nos dedica *El Graduador* para contestar á lo que dijimos a pro-

pósito de la subvención de cinco duros que el ayuntamiento de esta capital daba mensualmente al colega, y á la que él denomina *crédito*.

No creímos que las verdades amargarán tanto á nuestro compañero en la prensa, pero se conoce que hemos dado en el flaco, y por consiguiente no nos extrañan sus agresiones, que vamos á contestar cumplidamente.

Ha de saber el colega y todo el mundo, que nosotros no hemos cobrado de nadie cantidad alguna, ni para hablar, ni para enmudecer, y quien diga lo contrario, tenemos el derecho de decirle por lo menos, que falta á la verdad, pues nosotros, sin haber dicho la baravata que nos atribuye el colega, de que tenemos mucho dinero en caja, tenemos suficiente recursos para poder sostener nuestra publicación, que dicho sea de paso, merece mayor aceptación del público que en realidad esperábamos, mal que le pese á la bastante menos que tiene el colega, y por lo tanto no tenemos que mendigar dinero de nadie, ni necesitamos cobrar *créditos* del ayuntamiento.

En cuanto al canal del Sindicato de Riegos, á que alude el colega, ninguno de nosotros ha tenido nunca participación en asuntos de tal comunidad, y sin duda el colega ha errado esta vez, como muchas otras su puntería.

Cónstese, pues, á *El Graduador*, que solo hemos hecho hoy nuestra defensa de sus tan injustos ataques, y por no querer *metaliqar* las cuestiones, como gratuitamente afirma el colega, damos por terminado este enojoso asunto.

Insiste *La Tarde* en la formación del nuevo comité fusionista y a propósito dice en su número de ayer:

«*EL LIBERAL* de hoy dice que es inexacta la noticia que publicamos en nuestro periódico acerca de la formación de un nuevo comité fusionista.

Nada e menos autorizado que nuestro colega para desmentirnos por ser parte interesada en el asunto y militar en campo diferente al que hoy se ocupan los que se han encargado de la constitución de otro comité y de la proclamación de otro jefe.

Nuestro colega *El Constitucional* que es el único que puede contestar cumplidamente, es el encargado de autorizar nuestra noticia.

Por lo demás, conste á *EL LIBERAL* que no mueve ningún interés y no haremos más que dar publicidad á aquellas noticias que nos parecen que revisten algún interés.»

Lo primero que debe procurarse nuestro apreciable colega es enterarse de la autenticidad de las noticias que dá á sus lectores, y mientras nadie nos desmienta no dudará *La Tarde* de que su buena fé ha sido sorprendida, al asegurar que nuestro distinguido amigo y corresponsario el señor Barón de Mayals no ha pensado ni tiene noticia de la formación de tal comité, y además como hemos tenido ocasión de decir en nuestro número de ayer, otro amigo bien querido nuestro el señor Colomer, presidente de uno de los comités literales de esta capital, nos ha dicho que nada de esto sabía y que por su parte no prestaría su conformidad á formar en el referido comité.

Mientras no pruebe lo contrario el colega, ni con ayuda de *El Constitucional* ni sin ella, autorizará la verdad de la noticia, y con ello no conseguirá otra cosa que estraviar la opinión de sus lectores.

Sección Oficial

Boletín oficial

El de ayer contiene: Parte de la *Gaceta* noticiando que S. M. la Reina Regente (q. D. g.) y su August.ª real familia, continúan en la corte sin novedad. Circular del gobierno civil anunciando la

vacante del Subdelegado de Medicina y Cirugía del partido judicial de Orihuela. La Universidad Literaria de Valencia anuncia las vacantes de las escuelas que han de proveerse por concurso de ascenso en los pueblos de la provincia de Castellón. Circular de la Diputación provincial, señalando el día que ha de tener lugar la subasta del *Boletín oficial*. Por las factorías de subsistencias y de utensilios militares de Alicante, se anuncia la relación circunstanciada de las compras de los artículos de inmediato consumo verificadas en la tercera decena de abril. Edictos de ayuntamiento. Edictos de juzgado.

tiene dos inconvenientes: el primero, que es casi imposible dar con Elena, cuando ni aun se presume el camino que lleva; y el segundo, que en el caso de que cualquiera de vosotros se ponga en él y encuentre á los fugitivos, no podrá detenerlos; y cuando se aperceban de que son expiados, burlarán la vigilancia de sus perseguidores y nada habremos conseguido.

—No niego que el primero es un inconveniente de monta y que en cuanto á la disposición que deberemos llevar hay que ponerse en cuerpo y alma en brazos de la Providencia; respecto al segundo, puede desaparecer si V. M. nos hace mensajeros á cada uno de los seis de un billete en que mande á don Félix y á doña Elena aguardar las ordenes de V. M. en el punto donde fueron habidos.

—¡Ah! no puedo interponer mi autoridad real en asuntos del corazón... Mi conciencia me lo prohíbe

—En tal caso, V. M. tiene que renunciar á toda esperanza.

Luis I cogió la pluma y se dispuso á escribir; mas no tardó en arrojarla indignado, diciendo en voz baja:

—¡Huya la cruel, y que mis ojos no vuelvan jamás á fijarse en los suyos!

Van-Issel alzó del suelo la pluma y la colocó en el tintero, después quedó inmóvil como una estatua, en la posición expectante y angustiosa del ingeniero que habiendo apli-

cado el fuego á la mecha, espera la explosión de la mina. Esta no se hizo esperar.

—¿Van-Issel? dijo Luis pasado un rato.

—¿Señor!

—Apruebo tu Plan.

—¡Al fin! exclamó Van-Issel con cierta satisfacción.

—Sí; he dudado sin saber por qué. Quiere que partas al momento.

—Cuando V. M. disponga.

—Dentro de media hora. Además de la carta para mi gentil-hombre, tanto tú como las personas que has elegido, llavaréis un salvo-conducto.

—Está bien.

—Porque si nó, continuó el rey al mismo tiempo que escribía velozmente, es muy posible que fué seis detenidos antes de andar media legua.

—¿Me perdonará V. M. que le pregunte por qué causa?

—Es que mis agentes han descubierto la guardia del caballero que heriste la otra noche.

—De...!

—El capitán se detuvo al ir á pronunciar impremeditadamente el nombre de Gonzalo.

—Y como no he querido que le prendan á la luz del sol y en su casa está seguro, se han apostado jentes en los caminos para examinar con escrupuloso cuidado á cuantas personas salgan de Madrid, por si, aunque

Telegramas

La situación de Grecia

Londres. 5.—El *Standard*, hablando hoy de la cuestión de Grecia cree que cederá á las exigencias internacionales.

Espera que esta misma semana publicará el *Diario oficial* de Grecia un decreto desmovilizando el ejército.

Atenas. 5.—La situación vuelve á presentarse grave.

Aquí se considera difícil un acuerdo satisfactorio en vista de la tirantéz de relaciones entre el ministro de Negocios extranjeros, Delyanni y los representantes de las Potencias y en particular con los de Alemania é Inglaterra.

Se asegura que Grecia mantiene en toda su integridad los términos de su respuesta al ultimatum.

Ecos locales

Damos nuestro sentido pésame al Sr. don Carlos Alexandre, ingeniero de los ferro carriles andaluces, residente en esta capital, por el fallecimiento de uno de sus hijos ocurrido antes de ayer en Córdoba.

Se ha recibido en el conservatorio de Artes de Madrid la patente de invención solicitada en 22 de octubre de 1885 por D. Rafael Casasempere y Botella, é igualmente la solicitada por D. Tomás Aznar hermanos, expedidas ambas en 6 de marzo último.

En el tren correo de ayer llegaron á esta capital, procedentes de Alcoy, nuestros estimados amigos el señor Gobernador militar con su ayudante, y el Sr. Lloret, coronel de la guardia civil.

Les damos la bienvenida.

Han empezado á llegar los feriantes y se van ocupando los puestos de la feria que ha de comenzar el domingo próximo.

A juzgar por el número de casetas que hay pedidas, promete ser muy animada la feria, que como en años anteriores, será el sitio de reunión por las noches, y en algunas de las cuales habrá música.

Mañana á las siete de la mañana saldrá de San Nicolás en solemne procesión el Santo Viático, dirigiéndose á las cárceles de este partido donde será administrada la comunión pascual á los presos, haciendo después lo mismo con los enfermos é impedidos de la parroquia.

A esta solemnidad que promete ser muy lucida, concurrirá una comisión del ayuntamiento y un piquete de infantería con música.

La Excm. Diputación provincial, ha dirigido comisionados á algunos pueblos que tienen en descubierto sus respectivos contingentes por provinciales.

Mucho celebraremos que den buen resultado las medidas adoptadas por dicha corporación, para que pueda atender á sus obligaciones económicas que se encuentran tan abandonadas por aquella causa.

La guardia, durante el día de hoy en la Casa de Socorro, está á cargo del profesor D. Francisco Erades Mas.

Por el señor gobernador civil de la provincia han sido nombrados varios delegados de su autoridad, á fin de que se dirijan á algunos pueblos y formen de oficio las cuentas municipales de los respectivos ayuntamientos.

Esta medida ha sido tomada en vista de la ineficacia de las reiteradas ordenes de la primera autoridad, para que evacuaran aquel servicio.

Los señores médicos de la Casa de Socorro, nos enargan demos las gracias á las caritativas personas que han dirigido al benéfico establecimiento, trapos é hilas para las atenciones del mismo.

Nos asociamos á la expresión de gratitud de aquellos señores profesores, pues también demandamos esos donativos, rogando á nuestras lectoras no olviden dedicar algún ratito á los desgraciados que van á la Casa de Socorro.

Ecos de los pueblos

Ha fallecido en Alcoy D. Vicente Abad Torregrosa, padre de nuestro compañero el Director propietario del diario de la *Coruña El Telegrama*.

Enviamos nuestro sentido pésame á la distinguida familia del Sr. Abad.

La velada artística que el Círculo Industrial de Alcoy dispuso en obsequio del señor gobernador militar, nuestro apreciable amigo Sr. González Muñoz, estuvo muy animada, no siendo suficiente el espacioso salón-teatro para contener el gran número de concurrentes.

La orquesta de la música Nueva, á cuyo cargo estuvo la velada, cumplió como tiene acreditado, mereciendo muchos y justos aplausos.

Dice *El Serpis*:

«Tenemos en perspectiva una buena temporada artística, si, como es de esperar, el público corresponde á la invitación.»

De paso en esta ciudad el empresario de uno de los teatros de Madrid, ha tomado en arriendo el teatro Principal, para una serie de diez funciones de ópera italiana.

La compañía se halla formada por artistas muy aplaudidos y será superior, según informes, á cuantas compañías de ópera han actuado en nuestro coliseo.

En breve se repartirán las listas impresas de la compañía con las condiciones del abono, y si se cubre éste, comenzarán las tareas artísticas del 15 al 16 del actual.

Mucho celebraremos que la empresa pueda realizar su propósito y tengamos ocasión de oír buena música y bien interpretada.»

D. Francisco Laliga Cerdá, ordenanza de servicio de correos de la estafeta de Elda, ha sido declarado cesante y nombrado en su reemplazo, D. Agustín Pérez Bernabé.

parece imposible, tratara de escaparse tan desafortunado aniversario.

—¿Conque de un momento á otro estaré ese hombre en poder de V. M.?

—¡Pues nó! ¿Por ventura piensas que cuando un soberano dice *quiero*, lo dice en burla? El cetro, Van-Issel, es como la guadaña de la muerte, alcanza á todas partes; y cuando le empuña una mano robusta y justiciera mide las cabañas y los palacios con el mismo rasero.

—Confieso con franqueza que á pesar de inmenso poder de V. M., no tenía en él mucha confianza en la ocasión presente.

El rey rubricaba las cartas y no pudo notar el tono en que pronunció Van-Issel estas palabras.

—¿Por qué? preguntó.

—¿Quién sabe! Hay personas tan sagaces que saben burlar la vigilancia más esquisita. Y aunque tratándose de un herido es sumamente difícil e secreto, porque cuando llega la vida de un hombre se dan al olvido las precauciones, ó por lo menos se descuidan con todo la astucia y la sangre fría venenosa de los mayores dificultades.

—Lo que es por esta vez, capitán, de nada han servido la astucia, ni la sagacidad, ni la sangre fría.

—Y esta noche...

Tendré en mi presencia al favorecido general. Pero toma esas cartas y no pierdas tiempo.

Correo de Madrid

Madrid 6 mayo 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Querido director: La cuestión política ha entrado por una nueva vía, distinta de la que seguía estos últimos días y en la actualidad presenta un aspecto mucho más lisonjero y que permite confiar en que la patriótica marcha emprendida por el gobierno y caracterizada por una serie de importantes y beneficiosas reformas, que ansiaban el país y la opinión, no hallará obstáculos que la detengan.

Desvanecidos por completo los temores que inspiraba la cuestión de Hacienda, de una crisis ministerial, los individuos que componen el Gabinete, podrán tranquilamente dedicarse á desarrollar los proyectos que se realizarán, les conquistarán la gloria.

Estas impresiones optimistas bien se reflejan en la Bolsa y en el extranjero. Y para demostrar que el incidente que tanto se ha comentado, no tiene la importancia y gravedad que se han empeñado en atribuirle, basta conocer los detalles del Consejo celebrado anoche por los ministros en casa del Sr. Camacho.

He aquí algunos: El Sr. Sagast, al principiar el Consejo, hizo un discurso exponiendo el cuadro de las actuales circunstancias y la necesidad de que se diera solución conciliadora al conflicto pendiente, cuya trascendencia era para todos evidente.

El Sr. Camacho expuso después las razones en que fundaba su pretensión referente á las Cajas especiales á las economías que considerab indispensables.

El ministro de la Guerra expuso á la consideración del Consejo las funciones especiales que tenían que desempeñar aquellos centros y las atenciones legítimas que sobre sus fondos pesaban, para deducir como consecuencia la necesidad forzada en que se encontraba de mantener las funciones y organización del especial centro del ejército, á fin de evitar complicaciones más ó menos remotas.

En este punto, el Sr. Montero Rios intervino en la discusión y manifestó al ministro de la Guerra que, en su concepto, podía encontrarse un medio de arreglo con solo precisar bien las funciones que debían ejercer los ministerios de Guerra y Marina.

Para demostrar la posibilidad de una inteligencia, manifestó que respecto de los fondos recaudados por redenciones y destinados al pago de los reenganches y mejora del material de guerra, podía adoptarse el procedimiento seguido con los derechos de puertos, que no obstante ingresar en el Tesoro, el ministro de Fomento dispone y ordena su inversión.

Pasándose luego al punto de las economías, que vienen á ser las pedidas unos veintinueve millones de pesetas, todos los ministros fueron facilitando la obra, incluso el de la Guerra.

Fomento y Gobernación han hecho, también reducciones importantes, especialmente el primero.

Durante toda la discusión mantuvieron un criterio de gran conciliación, hablando varias veces, los ministros de Estado, Gracia y Justicia, Gobernación, Fomento y Ultramar.

El Sr. Camacho, aunque firme, muy razonable y deseoso de la concordia.

El acuerdo sobre las Cajas especiales comprende, también, la Obra Pía dependiente del ministerio de Estado.

Durante este consejo la expectación fué grande y los alrededores de la morada del señor ministro de Hacienda se veían llenos de periodistas políticos y hombres de negocios que deseaban conocer el resultado de la reunión, y que se mostraban sumamente satisfechos al oír lo ocurrido.

Esta mañana han celebrado los ministros nuevo consejo bajo la presidencia de S. M. la reina.

El Presidente del Consejo, después de hacer el resumen de la política interior y exterior, dió cuenta á S. M. del resultado del Consejo de anoche.

En el Consejo de hoy ha quedado acordado que la Reina no asista á la apertura de las Cortes en atención á su estado, y que el Presidente del Consejo lea en comisión, primero en una Cámara y después en otra, el discurso de la Corona.

También se ha hablado algo de la mesa del Senado, pero sin citar nombres.

El ceremonial para la proclamación del nuevo príncipe, no está aun ultimado.

Terminado el Consejo, los ministros han estado reunidos algún tiempo en el Ministerio de Estado.

Los Sres. Camacho y Beránger no han asistido por hallarse enfermos.

En el Consejo que de nuevo se celebrará esta tarde, es probable se trate algo referente á las mesas de las Cámaras.

De la tan nombrada combinación de gobernadores, nada hay todavía, pues según parece, ha sido aplazada hasta después de la apertura de las Cortes.

Lo que sí hay de positivo, es que el señor ministro de la Gobernación ha dado ordenes terminantes á los gobernadores de provincia

que se hallaban disfrutando licencias, para que inmediatamente se hagan cargo de sus mandos y esperen allí las ordenes superiores.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

De aquí y allí

La divisa roja

II

Ella amaba á su marido, no cabía duda alguna. Cuando Marina se casó, Carlos tenía fama de calavera; pero todo el mundo concebía, que esto sobre ser disculpable era hasta necesario en un joven noble y rico.

Marina vino á Madrid á casarse, hasta entonces no había salido de la casa de sus padres sino por temporada los días que estuvo en Sevilla y el verano que pasó en Camterets. Siempre encerrada en el viejo palacio del conde, en Avila, había de hallar el matrimonio como una redención y estuvo realmente contenta, hasta que Carlos de cazería en fiesta, de veladas en el juego, de esta en la otra diversión, en sociedad constante con chalanes y toreros y celebridades del demimonde, como ya se decía, fué dejando en el abandono á la joven marquesa.

Tenían dos hijos, dos criaturitas pálidas, cuyas carnes apenas coloreaban, distinguiéndose en la blancura de sus sayas y blondas; con labios como corolas de rosas mustias; de vocecillas agudas y débiles, de irritabilidad nerviosa; dos seres enfermizos, dos niños delgaditos que miraban con tristeza y sonreían con melancólica expresión como si les pareciera indiferente un mundo del que no habían de gozar por mucho tiempo. Ni los específicos de botica, ni el sol, ni el aire, ni el mar les daba vigor alguno.

Solo la madre, podía prestarles algún calor y alguna fuerza; solo la madre alimentaba la esperanza, tenía la fé de que los famelicos niños vivirían y de que en aquellos cuerpos enteros y pálidos había aun una brasita vital, no del todo apagada, que al soplo del amor podría acrecer el fuego de la existencia, dando color á las mejillas, resistencia á los músculos, sensibilidad al corazón, pensamiento al cerebro.

Por esto sentía un temor espantoso al pensar que ella y sus hijos se hallaban á merced de Carlos, y en la mañana del día siguiente al de la fiesta, mirando á sus hijos sintió remordimiento de haber olvidado entregándose á una vanidosa complacencia.

Los besó apasionadamente.

Al poco rato estaban todos almorzando con Carlos en el comedor. Carlos se iba aquel mismo día, no había desistido de su intento, según afirmaba con el producto de la venta haría en Francia un magnífico negocio por el cual pensaba salvarse; llegó á convencer á Marina y ésta casi se mostró resignada. Carlos iba á desprenderse de muchos objetos de lujo; mortificó un poco la vanidad de Marina esta idea; pero debían sacrificarse por los niños. El marqués pensaba vender su mejor caballo, para lo cual había vendido á El Brioso que fuera aquel mismo día á casa y le aconsejase. No habían acabado de almorzar cuando se presentó el torero.

Era un arrogante mozo; tenía cierta gravedad y señorío mezclados, aun no se sabía que imperceptible aire de modista en la que nada había de torpeza y encogimiento. Tanto como Carlos se asemejaba en los ademanes y en el modo de hablar á un torero vulgar y tosco tanto El Brioso urbano, cortés y atildado copiaba al caballero.

No dirigió la palabra á Marina limitándose á responder á ésta y á relatar cuando la marquesa, hubo de pedirle que lo hiciera, los incidentes de la corrida. Usaba de un modo por el cual el gracejo andaluz se ceñía á la discreción más exquisita.

Sus manos eran blancas y finas sus ademanes tranquilos. su voz reposada, su mirada leal, su sonrisa amable; le distraían los pequeños que en la mesa jugueteaban disputándose una golosina; un rayo de sol coloreaba ligeramente el lino de su cabello azafrañado del mayor.

Carlos se ocupó de sus proyectos de venta, y entonces el torero dió cuenta de un proyecto, para realizar el cual deseaba que Carlos le recomendase al barón de Sirguren. La familia del torero había poseído una casita en la vega del Genil y un huertecillo; por desgracia, se vieron obligados á vender la casa y el huerto; al cabo de algún tiempo llegaron los padres de El Brioso á hallarse amenazados de caer en la miseria; por entonces, el joven era un bigardón, tumbado al sol durante el día y de parrrandas amorosas por la noche; no sabía sino gallear de hombre, tocar la vigüela, montar á caballo y rejonear toros... pero al ver á sus viejos, pobres, hizo ánimo y se metió á torero, con tan buena ventura, que al cabo de algún tiempo pudo recuperar la casita, y estaba ya preparado para comprar el huerto; el administrador del barón, dueño de la finca, no quería venderse, á pesar de que el Brioso ofrecía dar por ella tres veces su valor. Con la recomendación de Carlos hablaría al conde, y seguramente éste no habría de negarle tan pequeña como justa merced.

—Esto que yo quiero mercar para mis vie-

jecicos—decía—que por ellos me juego la vida en el mundo, es el mismo paraizo de Dios, la casa donde yo nací; á la vera hay unos árboles, que plantó mi padre, que dan una sombra que es un consuelo bendito; tiene una parra por cima de la puerta, parece mejor que esos palios de hojalata que ponen aquí en los hoteles; todas las tardes hace media en el banquillo de piedra mi madre, y está ricamente... la abuelilla. Ya ve usted, D. Carlos, para que vive uno y ofrece el zaco, exponiéndose á que le haga girones la cuerna de un Miura.

Marina sintió que sus ojos se humedecían de lágrimas; Carlos fumaba, repiqueteando con los dedos sobre la mesa y mirando al techo, era un hombre ligero de cascos, con más humo en la cabeza que el que se desprendía de su cigarro.

III.

Un mes hacía que no se sabía de Carlos, y seis que se había marchado á Avila y había vendido allí los bienes, partiendo después, con dirección á París. En todas las cartas mandaba á Marina buenas noticias respecto al estado de los negocios, y por último dejó de escribir. Marina se consolaba, pensando en que tal vez la modestia llegaría á ser un poderoso motivo para la felicidad; en ocasiones se consolaba, reflexionando que muy bien podía valer más que el gran palacio feudal, cargado de ricos objetos de arte y mobiliario signos de piedra vendido por Carlos, una casita como la del Torero, blanca, aislada, en medio campo, sombreada por almedilla de árboles, rodeada de flores con pórtico de pámpanos, y ventanas adornadas de tiestos de enredaderas, geráneos, claveles y albahaca una casa donde sus hijos recibiesen el aire puro y el sol, donde ella estuviese tranquila junto á su marido laborioso y prudente, ya que no heróico.

Al cabo del mes recibió dos noticias que le revelaron completamente cuál era el estado de su ánimo. El Brioso había sufrido una cogida en la plaza de Sevilla, se vendía por las calles el extraordinario que daba cuenta de este suceso, al poco tiempo apareció, otro notificado cuando la muerte del diestro.

Marina se conmovió ligeramente al recordar á aquel hombre vigoroso, lleno de vida á quien no hacía mucho tiempo había visto en su casa; pero la conmoción no podía durar en su ánimo agitado entonces por la impaciencia. En sus manos tenía la marquesa una carta de París; la abrió y la leyó. no era letra de su esposo, por aquella carta llegó á saber la marquesa lo que todo el mundo sabía en Madrid hacía tiempo, que Carlos había ido á París acompañando á una cortesana, que había disipado allí toda su fortuna y que por un naípe había tenido un desafío, y herido, abandonado por la mujerzuela que había motivado tales locuras, moriría pobre y despreciable en la casa de salud, la carta cayó de las manos de Marina al suelo. Marina había sido villanamente burlada. Entonces retorció sus manos, miró en torno suyo dolorosamente, fijáronse sus ojos en un punto de la habitación donde se hallaba colgada la divisa rompió á llorar, se dirigió á ella, depositó un beso en el centro y mirando despreciativamente la carta que abierta se hallaba aun en la alfombra, murmuró:

¡Miserable!

JOSÉ ZAHONERO.

Espectáculos

Teatro Principal

Fausto.—Anoche se cantó la inmortal partitura del maestro Gounod obteniendo una ejecución esmerada y en algunos números notable.

En esta función debutaron dos artistas que dejaron satisfechos los deseos del público, la señorita Bustos que posee una hermosa y bien timbrada voz de contralto, cantando con muy buena escuela y gran afinación, y el tenor Signorini cuyas facultades superaron las esperanzas de los aficionados, pues su voz preciosa y su buen gusto, dan gran realce á lo que canta. Es una buena adquisición para la empresa hoy que tan raros son los artistas de esta cuerda.

La señorita Fons y el Sr. Ulloa muy discretos á el último le fué muy aplaudida la serenata que dijo muy bien.

Los honores de la representación correspondieron anoche al barítono Sr. Putó que cantó la parte de Valentino magistralmente; éste discreto é inteligente artista se conquista las simpatías y los aplausos del público con gran justicia.

La orquesta y coros muy bien.

La concurrencia en fin que era muy numerosa, salió satisfecha de la función y así lo demostró aplaudiendo con entusiasmo casi todos los números y llamando á la escena á los artistas muchas veces al final de los actos tercero y cuarto.

El Sr. Putó no pudo cantar la romanza de salida del tercer acto por no haberse recibido los papeles, pero tenemos entendido que la cantará en la segunda representación.

No terminaremos sin dar un aplauso á la banda del regimiento que tomó parte en la función.

adie ignora los efectos del catarro, las acciones de tos que abren el pecho, privan del sueño, atontan la cabeza, desentonan todo el cuerpo con movimiento febril, y puede parecer extraordinario que un medicamento corte en espacio más ó ménos largo, proporcionado á la importancia del mal, todos esos desordenes, permitiendo descansar, suavizando la garganta, dulcificando la tos; sin embargo es imposible negarse á la evidencia, pues es lo que han corroborado varios médicos administrando el «Jarabe y la Pasta de Savia de pino marítimo de Lagasse.»

Observatorio meteorológico DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día 7 de Mayo de 1886

Barómetro	762.65
Termómetro	21.8
Viento	S. E. Brisa.
Atmósfera	Nubes.
Mar	Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra	23.0
Idem mínima durante la noche	9.6
Irradiación nocturna	9.6
Evaporación en milímetros	2.21

Cambios

Cotización del día de ayer

Fechas.	Papel.	Dinero	Obsér
Lón.dres.....	90 d.		
París.....	8 d. v.	4 85	
Mar. Cete.....		4 86 1/2	
Havre.....		4 86 1/2	
Madrid.....			
Barcelona.....			
Cádiz.....		114	
Málaga.....		114	
Sevilla.....		114	
Valencia.....			
Múrcia.....			
Orihuela.....			

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—San Miguel.
SANTO DE MAÑANA.—San Nuestra Señora de los Desamparados.

TEATRO PRINCIPAL.—Lucrecia.—A las ocho y media.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 7 (2.25 t.).—Han terminado las reuniones de la Asamblea del partido democrata-progresista.

Para las vice-presidencias del Senado, se indica á los Sres. Fernández de la Hoz, Mosquera, Pavia, Duque de Veragua y Montejo Robledo.

Madrid 7 (3.15 t.).—Los turcos se presentan amenazadores contra Grecia.

La guarnición de Atenas marcha á la frontera.

El Marqués de la Habana será nombrado presidente del Senado.

Madrid 7 (3.30 t.).—Mañana dará cuenta la Gaceta del empréstito de Cuba.

La cuarta secretaría del Senado se deja á las oposiciones.

La Gaceta no publica disposición alguna de interés general para esa provincia.

Madrid 7 (4 t.).—Mañana se verificará una gran reunión de diputados de la mayoría.

Cánovas reunirá también mañana á los senadores y ex-ministros conservadores.

Madrid 7 (4.25 t.).—En Chicago ha ocurrido un nuevo choque de trenes.

Han resultado numerosos muertos. Se ha aplazado la combinación de gobernadores.

Hoy han despachado con la reina los ministros de Fomento y Ultramar.

TELEGRAMA DEL CASINO

Madrid 7 (5.45 t.).—Han sido aprobados los presupuestos y economizans 21 millones. Los embajadores han abandonado á Atenas por creerse inminente la guerra de Turquía. Bolsa 58.95

Servicio telegráfico

de EL LIBERAL

Madrid 7 (10.40 n.).—Los embajadores excepto el francés abandonaron á Atenas.

Las Bolsas de Lón.dres y París están en baja á consecuencia de que se cree inminente la guerra entre Turquía y Rusia.

Se indica para vice-presidentes del Congreso á los Sres. Angulo, Capdepont, Maura y Canalejas.

Mañana celebrarán Consejo los ministros para discutir el discurso de la corona.

ALICANTE.—EST. TIP. DE ANTONIO REUS Jorge Juan, 11 y 13

SECCION DE ANUNCIOS

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

QUINCALLERÍA
 Maletas.
 Sombrereras.
 Planchas-vapor.
 Idem ordinarias.
 Gifos superiores.
 Ara-mantas.
 Bolsas de viaje.
 Sacos de noche.
 Caramañola.
 Tijeras.
 Cucharas.
 Cuchillos.
 Tenedores.
 Cucharones.
 Navajas.
 Cortaplumas.
 Lancetas.
 Peines.
 Batidores.
 Gutaperchas.
 Petacas.
 Porta-monedas.
 Cepillos.
 Sombrillas.
 Bastones.
 Bujías.
 Hules.
 Plumeros.
 Anteojos.
 Petacas.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.

Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id id CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuclas.
 Hachas.
 Garlopas.
 Cepillos.
 Junteras.
 Guillames.
 Tenazas.
 Alicates.
 Corta-frios.
 Visagras.
 Limas.
 Escofinas.
 Sierras.
 Serruchos.
 Verdugos.
 Ficheros.
 Trincadores.
 Triángulos.
 Barrenas.
 Berbiquís.
 Formones.
 Gubias.
 Roblones.
 Escuadras.
 Cuchillos.
 Destornilladores

APARATOS GASÓGENOS

PARA LA

obtención de aguas carbónicas y bebidas espumosas

Estos ingeniosos aparatos de uso doméstico, sirven para prepararse uno mismo el *Aguá de Seltz* y el *Vino Champagne artificial*, cuyas bebidas espumosas son el más grato aliciente de las mesas algo acomodadas. Esto aparte de que estas bebidas gasífero-carbónicas, son siempre recomendables para favorecer las digestiones, calmar la sed, corregir la bilis y curar diversas afecciones del estómago.

Véanse los diversos modelos de aparatos-gasógenos que se hallan de venta en la

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II

CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las pildoras febrífugo-infalibles de Fernandez Caja de 40 pildoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes. 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernandez, Madrid, plaza la Villa, 4, y Sacramento 2, y las principales boticas de España. Alicante Soler y todas las principales boticas.

LA ALICANTINA

FUNERARIA DE MANUEL BAEZA BOSCH

SAN FRANCISCO, 41 Y 43, ALICANTE, 41 Y 43, SAN FRANCISCO

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como:

Cajas de cristal para jóvenes.—Id. de palo santo de talla para embalsamar y de caoba macisa para cuerpos menores.—Id. ochavadas y catalanas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante.—Para cuerpos mayores de 50.

Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos que aquellos que por desgracias se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos.

Servicio permanente.—No confundir este establecimiento con otros de su índole.

41 y 43, SAN FRANCISCO, 41 y 43

JARABE DE QUINA Y HIERRO

de GRIMAULT y C^{ia}, Farmacéuticos en Paris.

Hace 25 años que el Hierro, elemento principal de la sangre, la Quina Real amarilla, tónico superior del sistema nervioso, y el Fosfato, reconstituyente de los huesos, fueron combinados íntimamente por M. GRIMAULT en este Jarabe, que posee la limpidez y el color del Jarabe de grosellas.

Sus cualidades tónicas y reparadoras producen excelentes resultados en la anemia, la clorosis, la leucorrea, las irregularidades menstruales, los calambres de estómago consecutivos á estas enfermedades, el linfatisimo y cuantas dolencias dimanen del empobrecimiento de la sangre. Excitando el apetito, estimulando el organismo y reconstituyendo los huesos y la sangre, el JARABE de QUINA y HIERRO de GRIMAULT y C^{ia} desarrolla con rapidez á los niños endeblés y á las jóvenes pálidas que lo aceptan con placer por su delicioso gusto. Este Jarabe corta los ligeros accesos febriles y los sudores nocturnos; facilita las convalecencias penosas, sostiene á los ancianos.

La misma combinación, unida á un vino rico y generoso, constituye el VINO de QUINA y HIERRO que posee todos los principios activos del Jarabe.

AVISO.—La bondad reconocida de un producto, le crea numerosas falsificaciones que son, por lo menos, ineficaces. Exijan al público los que le dan el Jarabe de Quina y Hierro en un frasco que no lleve la marca de fabrica, la firma de GRIMAULT y C^{ia}, además grabada en el vidrio y el sello del gobierno francés. — DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS.

FABRICA DE ESPEJOS

DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, precios, colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

PILDORAS AMERICANAS DEE DR. GABEA

SALA CON 40 PILDORAS 3 PENEHAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26. — Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como braquetes, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

Se venden á bajo precio:

1 alambique de cobre de cabida de un hectolitro

otro mas pequeño del mismo metal.

1 manga de cobre con grifo para clarificar licores y colocarlos en botellas.

1 prensa para poner corchos á las botellas.

10.000 capsulas metálicas de varios colores.

Una partida de plantas para hacer licores.

100 botellas de glucosa, esencias para el mismo objeto y varios líquidos para dar color á las bebidas.

La persona que trate de adquirir los mencionados objetos, puede dirigirse á D. Pascual Orozco en Alicante, Pasaje de Américo.

VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

PRECIO, 1 PESETA

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8, Escritorio.

NO MAS IMPOTENCIA

Las personas deprimidas por excesos de la Venus, débiles é impotentes sepan:

Que este Gabinete, tras larga esperiencia y perseverantes estudios, ha podido llegar al descubrimiento de un específico para combatir la impotencia, la debilidad genital y las pérdidas seminales; esta notable preparación (tres fórmulas) la hemos denunciado con el tulo de PERLAS DEL SERRALLO.

He aquí las condiciones:

1.ª Las PERLAS DEL SERRALLO curan en menos de cinco semanas la impotencia y debilidad genital de una manera absoluta en tanto el paciente no pase de los 60 años

2.ª Consta de tres fórmulas que son: Un líquido y dos sólidos. Dos cajas de pildoras y tres cajas de papeletas.

3.ª Todo remitido por correo y certificado con instrucciones, lo enviamos por el infimo precio de 40 pesetas.

Y 4.ª El pago es anticipado y puede hacerse en sellos libranzas ó cartas órdenes: todo, así como consultas, correspondencia y giros se dirigirá al

Sr. Jefe del Gabinete Médico-genital

Balmes, 33, 1.ª—BARCELONA

CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

DE

MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID.—ESCORIAL

26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas.

Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate.

Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.

Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICIÓN

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.

LA TOS

PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU, DE BARCELONA.

Es el remedio mas seguro, cómodo, eficaz y agradable.—Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja. Vale 8 reales en todas las buenas farmacias de España y extranjero.